

## **BAB IV PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

1. Dari *review* jurnal yang dilakukan ditemukan kesamaan yaitu kelengkapan pengisian lembar resumemedis rawat inap belum terisi lengkap 100% yaitu item identifikasi pasien, dari 7 jurnal hanya 2 jurnal yang sudah lengkap, laporan penting, hanya 2 jurnal yang terisi lengkap, item autentikasi hanya 2 yang terisi lengkap dan pencatatan yang benar yang paling tinggi tingkat ketidakkelengkapannya yaitu hanya 65% terisi dengan lengkap.
2. Dari hasil *review* jurnal yang dilakukan, faktor penyebab yang sering terjadi yaitu dari segi man/manusia. Kurangnya tingkat kedisiplinan yang diterapkan oleh dokter penanggung jawab pasien sehingga banyak resume medis yang tidak dilengkapi dengan segera menyebabkan ketidaklengkapan pengisian resume medis belum terisi 100%, serta kurangnya petugas rekam medis juga mempengaruhi tingkat kelengkapan pada resume medis karena jumlah pasien dan jumlah petugas rekam medis tidak sebanding. Kemudian untuk faktor penyebab yang lainnya yaitu dari segi mesin dan prosedur. Faktor penyebab yang berkaitan dengan mesin yaitu keterbatasan *barcode* yang digunakan untuk menempel identitas pada formulir tersebut. Sedangkan dari segi prosedur/SPO yang belum tersedia, kurangnya sosialisasi dan pelatihan, tidak adanya monitoring dan evaluasi.

### **B. Saran**

1. Sebaiknya Rumah Sakit membuat Prosedur yang lebih terperinci terkait kelengkapan pengisian lembar resume medis rawat inap kemudian disosialisasikan kepada dokter dan perawat yang bertanggung jawab. Sebaiknya diadakan analisis kuantitatif tentang kelengkapan pengisian lembar resume medis rawat inap sepanjang masa agar petugas rekam medis, dokter, maupun perawat mengetahui peningkatan kelengkapan lembar resume medis rawat inap supaya dapat memenuhi standart

pelayanan minimal rumah sakit yang persentase kelengkapan pengisian dokumen rekam medis harus 100%.

2. Sebaiknya Rumah Sakit lebih tegas lagi terhadap dokter penanggung jawab pengisian lembar resume medis rawat inap dengan prosedur alur yang telah tersedia di rumah sakit supaya dokter menjadi sadar pentingnya kelengkapan resume medis rawatinap.

PERPUSTAKAAN  
UNIVERSITAS JENDERAL ACHMAD YANI  
YOGYAKARTA